
ASSEMBLEE GENERALE DU 18 FEVRIER 2017  

DU CLUB SUISSE DES VOLAILLES 

FRANÇAISES 

 

RAPPORT DU PRESIDENT 

 

Cher(e)s membres, cher(e)s ami(e)s, 

 

Pas évident après quatorze années de fonction, de se renouveller dans son introduction 

de rapport... Vais cependant tenter d'être original et de rester positif 

malgré la forte amertume que je ressens au regard de l'année qui vient de s'écouler, ne 

serait-ce pour ne pas décourager nos nouveaux membres et mon sucesseur, même si à 

l'heure où je vous parle, celui-ci n'est pas encore connu...  

 

Je qualifierais cette année 2016 d'année noire... En effet, entre ma déception face à  

certains comportements, le fléau de la grippe aviaire, la désertion d'un grand nombre 

de nos membres lors de l'expostion cantonale vaudoise, et le décès de notre ami 

Daniel Corthay, les événements survenus durant cette année 2016 sont autant 

d'éléments qui me confortent dans ma décision de ne plus renouveler mon mandat de 

président en 2018... 

 

En effet, même si cela me coûte, je ressens le besoin de prendre du recul face à notre 

sympathique association, sans pour autant abandonner ce club auquel je tiens tant. 

Voilà maintenant plusieurs années que je demande à être remplacé, mais visiblement 

cela n'a pas eu d'échos. Aussi, comme j'ai pu l'annoncer aux membres présents lors de 

notre journée technique 2016, j'organiserai l'expo jubilé de cette année, et assurerai 

l'assemblée générale de 2018 qui sera pour moi la dernière en tant que président. 

 

Demeure que notre club se porte bien. Avec près de soixante membres, et une bonne 

réputation qui dépasse allègrement les frontières de notre petit pays notamment grâce 

au fabuleux travail de notre webmaster, nous pouvons être fiers d'appartenir à un club 

qui suscite respect et envie auprès de nombreuses associations. 

 

Nous pouvons également nous féliciter de compter parmi nous, le tout nouveau 

président de Volailles de race Suisse en la personne de Jean-Maurice Tièche, ainsi que   

de trois nouveaux juges volailles à savoir; Ludmilla Hunacek, Pierre-Antoine Buchetti 

et notre nouveau membre Lionel Oulevay. Sans oublier que nous fêtons cette année 

nos trente 30 ans d'existence, un jubilé que j'aimerais inoubliable... Des contacts sont 

déjà pris pour que la fête soit belle!  

 

Sortie familiale du 3 juillet 2016 

Une fois encore, un grand nombre de membres répondirent présents à l'invitation de  

nos amis Nathalie Buchs et Arnaud Godel, gentils organisateurs du jour. Rendez-vous 

fut donné à Orbe pour un voyage en bus, direction le joli petit  zoo du domaine de      

Bel-air au Landeron, où après une visite guidée des lieux, un merveilleux repas nous 

fut servi. L'après-midi fut consacré à la visite du "Bison-ranch" du Prés d'orvin,      

petit plongeon au pays des indiens, dépaysement garanti! Une fois encore, le retour 



aux bercails se fit en riant et en chantant grâce aux talents de notre ami Jean-Pierre 

Beck. Un grand merci à nos organisateurs pour cette magnifique journée. 

 

 

Journée technique du samedi 29 octbre 2016 

C'est à la "ferme des troncs" à Mézières, que rendez-vous fut donné aux éleveurs, afin 

qu'ils  participent à notre journée de tri volailles. Un lieu idéal puisque la ferme   

apparenant à l'association "Jorat souviens-toi" offrait une cuisine, un grand local 

chauffé, et un avant toit où nos volailles trouvèrent abri. Malheureusement, un 

brouillard glacial à couper au couteau nous tint compagnie quasiment toute la journée! 

Un peu plus d'une centaine de sujets et une petite quinzaine d'éleveurs répondirent à 

l'appel. C'est nos  candidats juges Pierre-Antoine Buchetti et Ludmilla Hunacek, 

encadrés par Yves Sahli qui furent chargés de la délicate mission de séparer l'ivraie du 

bon grain. A noter que les juges "offrirent" leur travail, ce qui permis au club de 

proposer gratuitement le repas aux membres présents! Un grand merci à eux pour leur 

engagement et leur générosité. 

 

Concours du Club à Moudon 

Et le sujet qui fâche... En effet, comme accepté en assemblée générale, notre club, 

comme celui du Hotot, était partie prenante à cette manifestation. La société de 

Lucens-Mézières et environs étant en manque d'effectifs, plusieurs courriers, ainsi que 

plusieurs sms ont été envoyés aux membres de notre club pour qu'ils prêtent main 

forte aux organisateurs de cette exposition cantonale vaudoise. Bien entendu, en 

raison de l'épidémie de grippe aviaire, nos volailles étaient absentes de ce concours, 

mais je vous avais malgré tout demandé de venir nous aider. Si l'on déduit Fernand 

Massard, Michel Iff et Jean-Pierre Beck membres de la société de Lucens-Mézières, 

seul Jean-Marc Gogniat, Esther Rolli et Fritz Aebi étaient présents au montage du 

samedi... Que dire  du dimanche soir puisque notre club n'était représenté que par 

Yves Sahli, monopolisé au démontage de la tonnelle de Petits animaux vaud, et par 

Michel-André Girard... Vous dire que je suis décu du comportement de notre club est 

un euphémisme... Pourtant tout avait bien commencé puisque 93 sujets présentés par 

17 éleveurs étaient inscrits et puis, patacra!  

La grippe aviaire est passée par là, et avec elle son lot de désistements... J'ai 

certainement péché par naïveté, mais juré que l'on ne m'y reprendra plus! En effet, 

l'exposition que j'aimerais organiser pour notre jubilé, si elle est acceptée, sera ouverte 

aux membres sous certaines conditions. Outre Fernand Massard, Michel Iff et  Jean-

Pierre Beck, j'aimerais également remercier; Jean-Marc Gogniat, Esther Rolli et Fritz 

Aebi pour leur aide au montage, Barbara et Jean-Luc Burri et Alain Dayot pour leur 

aide à la décoration du dimanche, Esther Rolli, Fritz Aebi, Pierre-Antoine Buchetti, 

Ludmilla Hunacek, Patricia et Michel-André Girard pour leur aide durant l'expo, 

Sylvie Barbet pour son aide à la Buvette. J'aimerais également remercier tous les 

bénévoles non aviculteurs qui par leur travail, ont comblé les défections du Club 

suisse des volailles françaises et du Club romand du Hotot réunis... 

 

Pour conclure, j'aimerais reprendre une phrase que j'avais écrite dans mon rapport de 

l'année dernière:-"Ce qui s'est construit depuis bientôt 30 ans peut si l'on n'y prend pas 

garde, s'effondrer comme un château de cartes." Je pense qu'elle est plus que jamais 

d'actualité... Mon comité et moi-même oeuvrons pour que notre sympathique 

association conserve sa réputation, mais nous avons besoin pour cela de 

l'investissement et du sérieux de chacun d'entre vous. Votre présence et votre 



engagement sont l'essence même de notre motivation ne l'oubliez pas... J'en profite 

pour remercier une fois de plus mon comité pour son travail et sa confiance, sans eux 

pas de "bon président"... 

 

Je vous souhaite à tous bonheur et santé pour cette année qui ne fait que commencer, 

ainsi que plein succès dans vos élevages. 

 

 

 

 

                                                                         Amicalement 

 

                                                                                   Votre président 

 

 


